

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

# NUEVA ILLICE

SUSCRIPCIÓN

Canalejas, número 45  
donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

Elche, un mes. . . . . 0'30 ps  
Resto de España, trimestre . . . . . 1'25 ps  
Extranjero, trimestre . . . . . 1'50 ps

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con el



**Rogad a Dios en caridad**

PRIMER ANIVERSARIO

de la Señora

**D.<sup>a</sup> María López García**

*que falleció el día 12 de Octubre de 1918*

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo D. José González Serrano; sus hijos Josefina, Tomás, José y Leopoldo, su hermano (ausente) hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, al recordar a V. tan sensible pérdida le suplican se sirva rogar a Dios por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el próximo sábado 11 del corriente en las tres Parroquias, Convento de Religiosas Clarisas, Santo Hospital y Capilla del Asilo de San José de esta Ciudad serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

## Las tormentas del martes

Los supersticiosos para los que el martes es un día aciago, tienen nuevo motivo para afirmarse en su creencia, al ver las catástrofes que para nuestra región ha traído el de esta semana.

Desde Valencia a Cartagena, una tormenta imponentísima ha sembrado la desolación y el terror, arrasando los campos, inundando los pueblos, arrebatando vidas y causando de pérdidas muchísimos millones.

En Elche, la tormenta estalló en los prime-

ros minutos del martes: una tormenta horrible de agua y pedrisco, con intensos y continuos relámpagos y fuertes truenos, que duró hasta cerca de las tres de la madrugada.

A consecuencia de ella se inundaron varias casas en distintos puntos de la población, no ocurriendo, afortunadamente, ninguna desgracia personal.

Hubo gran avenida en el Vinalopó y en los demás barrancos del término, anegándose las partidas rurales de Algorós, Balsares y otras.

En el Bras del Port, las aguas arrastraron los grandes depósitos de sal, calculándose las pérdidas en un millón de pesetas.

A mediodía del martes repitió la tormenta de un modo violentísimo, ocasionando nuevas inundaciones particularmente en el barrio de la Torre.

Las aguas interceptaron carreteras y caminos vecinales, y la vía ferrea en diferentes puntos. Hasta el viernes no se restableció el servicio de trenes con Murcia y aún no se ha logrado restablecerlo con Alicante.

El gobernador, acompañado de un ingeniero, visitó el jueves nuestra ciudad, para cerciorarse de los daños causados.

Muchos han sido en el pueblo y en el campo, y el Gobierno está obligado a remediarlos, para que bastantes convecinos nuestros no queden en la más espantosa miseria.



**Rogad a Dios en caridad**  
**PRIMER ANIVERSARIO**  
de la

**Srta. Josefa Antón Agulló**

que falleció en el Señor el día 10 Octubre de 1918.

**H. P. D.**

Sus desconsolados padres D. Cayetano Antón Cascales y doña Dolores Agulló Antón, hermanos D. Vicente, D.<sup>a</sup> Dolores, D.<sup>a</sup> Benvenida, D. Valeriano y D.<sup>a</sup> Ana, hermanos políticos, sobrinos, tíos y demás familia;

Al recordar a usted tan sensible pérdida, le suplican se sirva rogar a Dios en caridad por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 10 de Octubre en la Iglesia del Salvador y el Funeral Solemne que el mismo día se celebrará a las 9 en la Parroquia de Santa María, se aplicarán en sufragio de su alma.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia por cada acto de piedad que se aplique en sufragio de la finada.

### Consideraciones sobre el marco

La efervescencia que la continua y persistente baja que la unidad monetaria alemana, ha producido entre los bolsistas de esa, me ha sugerido la idea de hilvanar algunos conceptos sobre el marco.

No cabe duda alguna que el marco, en el transcurso de un cierto espacio de tiempo, llegará a tener el mismo valor en pesetas que tenía antes de estallar la conflagración europea, pero también es cierto que el marco de HOY no puede llegar, o tardará mucho en hacerlo, ni siquiera a cotizarse al 50 por 100.

El gobierno alemán hará lo que hizo no hace aun dos años el gobierno mexicano. Reducir a la quinta parte el valor del papel marco para así, equitativamente rebajar en 4.5 partes el déficit del gobierno, y como es natural todos los marcos vendidos en las demás naciones estarán también sujetos a esta pérdida de valor.

De manera que si esto se realiza como se supone en los centros comerciales que se hará no es tan halagüeño el negocio que los bolsistas creen haber hecho.

Cuando tenga lugar esta reforma o rebaja en el valor del papel marco, ya sería conveniente com-

prar marcos para guardar aun- que fuese a 50 o 60 por 100, porque entonces cabe la esperanza de que lleguen a su primitivo valor.

Hoy solo se puede comprar el papel alemán para vender cuando suban dos o tres enteros o bien comprar a crédito y a fecha fija para cuando se venza el plazo cobrar si ha experimentado alza el mercado o pagar si es baja la diferencia que hay entre el cambio del día que se compró y el del que vence el plazo.

Por lo demás, nos parece erróneo y hasta cierto punto expuesto comprar marcos a los precios vigentes, puesto que esto con su baja continuada provocará inevitablemente, la necesidad de reducirles de valor, que es lo que antes hemos apuntado.

Con ser esto una medida de gobierno ya puesta en práctica por la desacreditada República Mexicana, no quita que sea el único medio de salvación

para Alemania puesto que a pesar de dar la desagradable sensación de reducir el valor del papel moneda alemán, sobre estos cincuenta naciera un nuevo marco más robusto y acreditado que antes y puede llevar a Alemania a ocupar el puesto que tenía antes de la guerra en menos tiempo del que necesitaría sin esta reforma. Y además que el sacrificio que esto entraña, repartido equitativamente entre todos los alemanes, es menos penoso que el que tendría que hacer la joven República tentada para llevar el cambio de 19'25 por 100 que hoy rige a 111'20 por 100 que es su valor antiguo.

Hoy en la bolsa barcelonesa se tiene muy en cuenta esta probable reducción de valor y los jugadores solo compran para vender enseguida y lo sumo hacen operaciones a fecha fija.

James Norton

Barcelona

### DE TEATROS

La función anunciada para el martes 30 del pasado mes de Septiembre, a beneficio de la deuda de las obras del Asilo de San José de esta Ciudad, tuvo que suspenderse, a consecuencia de los temporales, hasta el día siguiente.

Como oportunamente decíamos en nuestro editorial pasado, se puso en escena la preciosa comedia de Linares Rivas «Como hormigas» y el chistosísimo sainete de Sebastián Alonso y Pedro Muñoz Seca «El contrabando».

La interpretación, a cargo de un cuadro de aficionados de esta, estuvo acertadísima, mereciendo citarse de un modo especial a las Stas. Soer (T.) y Ferrer (A.) y a los Sres. Sempere (T.), Martínez (A.), García (I.) y Macía (A.).

A los muchos aplausos recibidos unánimemente el nuestro, entusiasta y sincero.

No queremos poner fin a estas líneas, sin antes alentar a tan estudiosos jóvenes para que continúen la labor comenzada con tan feliz éxito, esperando poderles aplaudir en nuevas y agradables veladas.

Cera Límón



## De la Cartera

Ha sido destinado a prestar sus servicios en Ceuta, nuestro paisano el Capitán de Estado Mayor don Miguel Ferrandez.



A causa del mal tiempo no pudieron realizarse los festejos anunciados para el lunes en el barrio de San Miguel, por lo cual tendrá efecto hoy.



Ha sido aprobado en los exámenes de ingreso para la carrera de practicante, nuestro apreciable amigo Tomás Rodenas Chilar.

Nuestra enhorabuena.



Por haberse suspendido el día 1 la velada en memoria del Director Artístico de Coro Clavé, se llevará a efecto a las diez y media de esta noche, tomando parte varios jóvenes literatos de esta.



Después de una licencia de 30 días que se le confirió para restablecimiento de su salud, se ha posesionado del cargo de Juez de instrucción de este partido D. José Pozuelo Ochando.



PRIMER ANIVERSARIO

de

**D. Rafael Ramos Bascuñana**

que falleció el 9 de Octubre de 1918

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y tenerle presente en sus oraciones; por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 9 del corriente en la Parroquia de Santa Mari, serán aplicadas en sufragio de su alma. En dicho día estará expuesta S. D. M.

Ha sido nombrado oficial de la cárcel de este partido D. José López Herrada, que tomó posesión la pasada semana.

Nuestro saludo de bienvenida.



Ayer contrajeron matrimonio nuestro estimado amigo el distinguido piloto D. José Hernández y la bellísima Srta. Luisa Ganga Tremiño.

Mil parabienes les deseamos en su nuevo estado a los noveles esposos.



La esposa de nuestro querido amigo Víctor Casanova ha dado a luz felizmente a un niño.

—Nuestro buen amigo Santiago Sempere ha visto aumentar su prole con una preciosa niña.

—También es padre de otra niña nuestro apreciable Salvador Serrano.



El miércoles de esta semana falleció D. José Vicente, de la casa «Hijos de Macía Mateu».

A la conducción del cadáver acudió un numeroso y distinguido acompañamiento.



Ayer marchó a tomar baños a Fortuna el reputado facultativo de la localidad D. Manuel Pascual Urbán.



Se venden en buenas condiciones las decoraciones de un Teatro.

Dirigirse a José Sepulcre, calle Pi y Margall número 13



Los fabricantes de yeso han declarado el lock out a sus obreros.

—Parte de los obreros carreteros se hallan en huelga, por no acceder sus patronos a concederles un aumento de 50 por 100 que tienen solicitado.

—Los constructores de suelas han presentado a sus patronos diversas e importantes peticiones, dándoles de plazo para acceder o negarse hasta el día 15 del actual.

—Se ha solucionado la huelga de dependientes barberos.



Se venden los utensilios de una tienda de comestibles.

Darán razón en esta Administración.

Tipografía de José Aguiló, Canalejas, 5, ELCHE.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

## Francisco Quesada

✿ PRACTICANTE ✿

Calle Huerto Gil : : Horas de cura de 12 a 1

## SE VENDEN CINTAS

para máquinas de escribir a precios muy reducidos.

## Francisco Ceva Blasco

Calle Carmen, núm. 4

## Se vende legía superior

desde 10 céntimos hasta 2 reales botella

Calle Desamparados, número 7.

# Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

## SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELX

Horas de Caja de 9 a 13